

# Des loups des Laurentides exposés à Paris

(AT) L'Association des trappeurs de Laurentides-Labelle a récemment reçu une délégation du Muséum national d'histoire naturelle de Paris pour lui remettre des spécimens de loups de la région.

Ces bêtes feront partie, dès avril 2001 d'une exposition permanente au Muséum de Paris, à la Grande galerie de l'évolution, portant sur l'importance de la prédation sur le contrôle de l'écosystème.

La demande a été placée à la Société de la faune et des parcs du Québec par le musée pour obtenir des spécimens de loups. Pour répondre à la demande, la société a fait appel à l'Association des trappeurs de Laurentides-Labelle qui, par le biais de ses membres, a récolté les animaux demandés. Les bêtes ont été livrées au bureau de la Société de la faune et des parcs de St-Faustin.



Michel Hénault, Faune et parcs, Yvon Lortie et Aurèle Ouellette, Association des trappeurs, Christophe Gottini et Franz Jullien du Muséum national d'histoire naturelle de Paris

Le musée recherchait une sous-espèce de loup en particulier, le *Canis lupus lycaon*. Cette dernière se retrouve dans le secteur de Mont-Laurier.

C'est que la région Mont-Laurier se situe au chevauchement de deux sous-espèces de loup, le *nubilus* au Nord et le *cycaon* au Sud.

Le Muséum a profité de l'occasion pour acquérir d'autres spécimens de d'autres espèces d'animaux: vison, loutre, pékan, marte, renards, raton-laveur, castor, lynx et ours. Ces dernières suscitent un grand intérêt pour les collections du Muséum national d'histoire naturelle de Paris.

Dans un avenir rapproché, des représentants du Muséum de Paris devraient revenir au Québec pour faire l'acquisition d'un spécimen d'une autre espèce de choix, soit un orignal mâle.

## Animaux vivants

Il y a quelques années, des français étaient venus au Québec afin de se porter acquéreur d'une certaine quantité de loups vivants. Ils désiraient les «implanter» dans leurs forêts afin de rééquilibrer leur écosystème qui souffrait d'un surplus de cervidés qui détruisaient la végétation.

L'Association des trappeurs de Laurentides-Labelle compte quelques 275 membres sur son territoire. Le prix moyen d'une peau de castor est de 32\$, du vison est de 22\$ alors que celui de la loutre est de 90\$.

Source: L'écho de la Lièvre  
10 février 2001